

30/04/2022

AG



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'ANMONM A MOUTIERS LES MAUXFAITS, REMISE DU PRIX DÉPARTEMENTAL DU CIVISME A BRICE ET NATHAN GUERY

Brice et Nathan GUERY, 18 ans, ont sauvé la vie de leur mère en détresse respiratoire en pratiquant les gestes de premier secours. Ces frères jumeaux sont Sapeurs-Pompiers volontaires à l'Hermenault.

Brice est élève en Terminale Bac Pro mécanique auto au lycée Tabarly des Sables d'Olonne – **Nathan** est en en Terminale Bac Pro mécanicien de maintenance travaux publics au lycée Rosa Parks de La Roche-sur-Yon.

LES FAITS JUSTIFIANT LA REMISE DU PRIX DEPARTEMENTAL DU CIVISME :

Le lundi de Pâques 2021, vers 22 heures, au moment où ses enfants viennent lui souhaiter bonne nuit, Mme Céline Drapron, est prise d'une violente quinte de toux : elle a contracté le Covid-19 l'année précédente, et peinant encore à s'en

remettre, Mme Drapron est victime d'une récurrence de pneumonie. Elle ne peut pas reprendre sa respiration, elle est en train d'étouffer.

Devant la gravité de la situation, sa fille Laury appelle les secours.

Dans l'attente, Brice, aidé de son frère Nathan, porte à leur maman les gestes de premiers secours en appliquant la méthode Hemlich. Les deux frères, qui depuis l'âge de 13 ans, suivent assidûment la formation des jeunes sapeurs-pompiers volontaires au centre de Sainte-Hermine connaissent ces gestes. L'intervention, immédiate et précise, permet de sauver la vie de Mme Drapron.

Arrivés sur les lieux, les sapeurs-pompiers de l'Hermenault prennent les constantes de la victime, lui mettent le masque à oxygène et la conduisent aux urgences de l'hôpital de Fontenay-le-Comte d'où elle sera transférée au service Covid du Centre Hospitalier Départemental. Sortie après un certain temps de surveillance, il faudra quelque temps à Mme Drapron avant de pouvoir reprendre ses activités normales,

Mme Drapron est bien consciente que ses enfants l'ont sauvée et elle dit « il faut que des jeunes dès 13 ans se forment à ces premiers secours que réalise le Service Départemental d'Incendie et de Secours. C'est prenant, mais moi je leur dois la vie ».

Quant à Brice et Nathan, ils analysent la situation de la façon suivante : « apprendre, c'est une chose, mais le mettre en pratique immédiatement quand c'est votre mère, c'est autre chose...et ont-ils ajouté : « Maman, tu nous as donné la vie, nous avons sauvé la tienne ».

A l'issue de ces événements relayés dans le quotidien « Ouest-France » le 16/04/2021 (voir PJ)

- Brice et Nathan ont reçu des lettres et témoignages de félicitations : de M. le Préfet de Vendée, de M. Pierre Henriot, Député, de M. Valentin Josse, Conseiller Départemental, de M. le Maire de Sainte-Hermine, de M. Noël Stock, alors contrôleur général du Service d'Incendie et de Secours de la Vendée.
- Ils ont été mis à l'honneur le 10 décembre 2021 lors de la cérémonie de la Sainte-Barbe départementale où M. Alain Leboeuf, président du Département de la Vendée, leur a remis la médaille du bénévolat,

A noter que l'article du journal « Ouest-France » relatant ce sauvetage a été l'article le plus lu en 2021 dans l'édition locale.

Précisions sur le parcours de Brice et Nathan :

Ces deux frères se sont engagés en 2018 dans la formation des Jeunes Sapeurs-Pompiers, ce qui signifie que jusqu'à fin 2021, tous les samedis matins,

de 8 h à 12 h, ainsi que dans certaines périodes de vacances scolaires, ils ont assidûment suivi les épreuves de manœuvres, de sport, de théorie dans un groupe de 16 jeunes au départ, totalisant 8 jeunes à la fin. Ils ont aussi participé avec les JSP à toutes les cérémonies mémorielles et patriotiques. Ce qu'ils ont le plus aimé dans cette formation, c'est l'esprit de cohésion, Aujourd'hui brevetés, l'un et l'autre ont intégré le 1er février 2022 la caserne de l'Hermenault comme sapeurs-pompiers volontaires, suivant en cela les traces de leur grand-père qui fut pendant 30 ans sapeur-pompier-volontaire à Pouillé et l'exemple d'un cousin de leur mère, pompier professionnel et élu à Saintes.

Thérèse CHARRIEAU